

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang di tulis dengan judul: **PERJUANGAN TB H. GAZALI BULKIS DI SEKTOR GUNUNG KARANG PADA AGRESI BELANDA II DI PANDEGLANG TAHUN 1949**, sebagai syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) yang diajukan pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten dengan sepenuhnya merupakan asli berasal dari hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan yang terdapat dalam skripsi ini maupun pendapat orang lain telah saya sebutkan sumbernya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang kepenulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruhnya dari skripsi ini berisi hasil perbuatan plagiarisme, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang sudah saya terima, ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, Juni 2020

Materai 6000

MILDANIATI
NIM. 153500511

ABSTRAK

Nama: Mildaniati, NIM: 153500511, Judul Skripsi: Perjuangan Tb. H. Gazali Bulkis di Sektor Gunung Karang pada masa Agresi Belanda II di Pandeglang Tahun 1949.

Penguasaan Banten khususnya Pandeglang oleh Belanda mengusik kehidupan masyarakat. Belanda membuat kebijakan, yaitu melarang masyarakat untuk melaksanakan aktivitas keagamaan. Kebijakan tersebut membuat resah masyarakat Pandeglang. Puncak dari kemarahan masyarakat Pandeglang yaitu, ketika tentara Belanda melakukan pengrusakan majelis yang didalamnya sedang dilaksanakan pengajian, serta melecehkan pedoman ayat suci Al-Quran dengan menginjaknya. Perbuatan tersebut memicu kemarahan masyarakat Pandeglang, sehingga timbul perlawanan dari masyarakat Pandeglang yang dipimpin oleh Tb. H. Gazali Bulkis.

Perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana riwayat hidup Tb. H. Gazali Bulkis? (2) Bagaimana kondisi sosial di Pandeglang pada masa agresi Belanda II? (3) Bagaimana perjuangan Tb. H. Gazali Bulkis pada agresi Belanda II tahun 1949?.

Adapun tujuan penelitian ini, adalah: (1) Untuk mengetahui riwayat hidup Tb. H. Gazali Bulkis. (2) Untuk mengetahui kondisi sosial di Pandeglang pada masa agresi Belanda II. (3) Untuk mengetahui perjuangan Tb. H. Gazali Bulkis pada agresi Belanda II tahun 1949.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah yang meliputi: Heuristik, Kritik, Interpretasi, dan Historiografi.

Perjuangan Tb. H. Gazali Bulkis merupakan reaksi atas penguasaan daerah. Dalam pelaksanaan pertempurannya, Tb. H. Gazali Bulkis menerapkan strategi perang gerilya. Tb. H. Gazali Bulkis bersama pasukannya melakukan pengrusakan terhadap jalan-jalan protokol, mulai dari menghadangnya dengan pohon besar, meledakan granat di setiap jembatan di daerah Pandeglang yang biasa dilintasi oleh tank-tank Belanda, merusak saluran telepon, dan melakukan manipulasi serangan tembakan dengan menggunakan drum yang dibariskan sebanyak enam buah, serta dipukul secara bergantian untuk mengecoh tentara Belanda. Masyarakat Pandeglang pun ikut membantu pasukan Tb. H.

Gazali Bulkis, yaitu dengan melakukan penutupan jalur Mandalawangi supaya tentara Belanda tidak dapat melintasinya. Pertempuran yang dilakukan oleh pasukan Tb. H. Gazali Bulkis terjadi di beberapa tempat diantaranya: di Mengger, Maja, Mandalawangi, Cimanuk, Pasar Batubantar, Labuan, dan Menes.

Perlawanan yang dilakukan Tb. H. Gazali Bulkis untuk mengusir Belanda, tidak terlepas dari peran para Kiai di Pandeglang, diantaranya: Kiai Fudel, Kiai Abdul Karim dan sebagainya. Tb. H. Gazali Bulkis melibatkan ulama dengan tujuan untuk meminta doa, masukan, serta penentuan hari baik yang cocok untuk melakukan serangan, sehingga mengantarkan berkah dalam perjuangannya untuk melawan Belanda.



**JURUSAN SEJARAH PERADABAN ISLAM
FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN
BANTEN**

NO : Nota Dinas
Lamp : -
Hal : **Ujian Skripsi
a.n. Mildaniati**

Kepada Yth,
Dekan Fakultas Ushuluddin
dan Adab
UIN SMH Banten
Di –
Serang

Assalamualaikum Wr. Wb

Semoga dapat dimaklumi dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan sebelumnya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudari Mildaniati NIM: 153500511 yang berjudul **Perjuangan Tb. H. Gazali Bulkis di Sektor Gunung Karang pada agresi Belanda II di Pandeglang Tahun 1949**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian *Munaqasyah* pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten. maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan agar dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian bapak/ibu kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, Juni 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Muhammad Shoheh, MA
NIP. 19710121 199903 100 2

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

**PERJUANGAN TB. H. GAZALI BULKIS DI SEKTOR
GUNUNG KARANG
PADA AGRESI BELANDA II DI PANDEGLANG TAHUN 1949**

Oleh:

MILDANIATI
NIM: 153500511

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Muhammad Shoheh, MA
NIP. 19710121 199903 100 2

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

Mengetahui

Dekan
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah Peradaban Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc, M.Ag
NIP. 19610209 199403 100 1

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Mildaniati, NIM: 153500511 dengan judul **Perjuangan Tb H. Gazali Bulkis di Sektor Gunung Karang pada agresi Belanda II di Pandeglang Tahun 1949**, telah diajukan dalam sidang *munaqasyah* Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tahun 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salahsatu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora pada program strata 1 (S-1) pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, Juni 2020

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. Mohamad Hudaeri, M.Ag

NIP. 19710903 199903 1 007

N. Erna Marlia Susfenti, M.Pd

NIP. 2001048701

Anggota

Penguji I

Penguji II

Drs. H.S. Suhaedi, M.Si

NIP. 19671014 199503 1 001

Zaenal Abidin, S.Ag, M.Si

NIP. 19720317 199803 1 002

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Muhammad Shoheh, MA

NIP. 19710121 199903 100 2

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum

NIP. 19720811 199903 2 009



PERSEMBAHAN

Skripsi ini ditulis oleh saya yang bernama Mildaniati untuk dipersembahkan kepada keluarga tersayang khususnya Emak, Bapak, Tete, abang Peto, bang Omen, mas Edi, bang Wijak, abang Botak, abang Enye, ka Wibi, Bro Eci, Fullo, Leni, sepupu tercinta Ilham Hambali, kawan seperjuangan Wiwid, Astri, Rosadi, Masrur, Iyong, Miun Resti, Eranto, Rizki. Mereka adalah belahan jiwa saya yang telah memberikan ilmu kehidupan serta kepercayaan atas kemampuan saya walau masih setitik, memberikan konseling untuk jiwa saya yang sempat rapuh, membangunkan saya ketika terlelap panjang, memberikan amunisi semangat berapi-api, memberi sugesti positif untuk bangkit dari patah yang bertubi dan kemudian dapat berdiri kembali dengan percaya diri.

11-12-19-0:30

MOTTO

Orang cerdas adalah orang yang juga
mencerdaskan orang lain, salah satunya
melalui merawat mimpi dan mari kita
bersama-sama menyentuh langit dengan
ikhtiar dan doa terbaik.

. . . .

Waktu tanpa penghayatan akan berhenti
pada perayaan-perayaan, maka jika
semangatmu mulai memudar
bergabunglah dengan orang yang memiliki
semangat berapi-api.

(Guru Kehidupan)

11-12-19-1:00

RIWAYAT HIDUP

Mildaniati lahir pada hari Jumat tanggal 4 Juli tahun 1997 di Cilanggar Timur RT/RW 09/03 Pandeglang dan berzodiak Canser, saat ini tinggal di Desa Kadumadang Kec Cimanuk Kab Pandeglang. Penulis merupakan anak ke 3 dari 3 bersaudara dari pasangan Ibu Nuraeni dan Bapa Marinan. Milda adalah orang Introvert dan setengah Ekstrovert, jenis mesin kecerdasannya adalah Thinking Introvert sehingga segala jenis kegiatan yang dijalannya perlu pertimbangan secara mendalam untuk melihat dari sisi kebermanfaatannya, selain itu ia juga sangat menyukai olahraga renang, basket, bersepeda, dan suka menelusuri serpihan jejak sejarah di Pandeglang.

Berikut adalah riwayat pendidikan yang pernah dilalui yaitu: Selama 6 tahun terhitung sejak awal masuk sekolah dasar di usia 6 tahun sampai 12 tahun berhasil tamat sekolah di SDN Kadumadang tahun 2009, kemudian melanjutkan ke MTsN Model Pandeglang 1 lulus pada tahun 2012. Tiga tahun kemudian berhasil menyelesaikan pendidikan kejuruan Akuntansi di SMKN 1 Pandeglang pada tahun 2015. Setelah lulus penulis melanjutkan pendidikan S1 di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten Jurusan Sejarah Peradaban Islam di Fakultas Ushuluddin dan Adab tahun 2015.

Selama di bangku kuliah, penulis pernah aktif di beberapa kegiatan organisasi yang ada di kampus UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, diantaranya: Himpunan Mahasiswa Islam (HmI) tahun 2015 s/d 2019, organisasi primordial Kumandang Komisariat UIN SMH Banten tahun 2015 s/d 2017, Klinik Pusaka tahun 2016, Bendum Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) SPI tahun 2017 s/d 2018, Komunitas Sahabat Museum Negeri Provinsi Banten tahun 2017, relawan Bantenologi tahun 2018 s/d sekarang. Kegiatan di luar kampus yaitu: magang di Newsmedia tahun 2018, komunitas Bike Serang tahun 2019, asisten ekskavasi Arkeologi bagian utara keraton Surosowan dari BPCB tahun 2019 kolaborasi bersama mahasiswa Arkeologi UI. Mewakili komunitas Relawan Manuskrip Banten pada acara Kemah Budaya Kaum Muda (KBKM) di kompleks Prambanan Jogja bersama fasilitator Sinta Ridwan seorang filolog muda yang dilaksanakan oleh KEMDIBKBUD tanggal 21-25 Juli 2019, RELIQ (Rumah edukasi dan literasi Al-Quran) tahun 2019.

KATA PENGANTAR

Segala puji serta syukur penulis panjatkan kehadirat bagi Allah Swt. Tuhan semesta alam, karena berkat, rahmat dan karunianya akhirnya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Shalawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad Saw. Yang telah membuka tabir kegelapan jahiliyyah menjadi cahaya kehidupan yang terang benderang dan yang penuh dengan magfiroh-Nya.

Alhamdulillah, penulis sudah menyelesaikan proses penyusunan skripsi dengan judul **“Perjuangan Tb. H. Gazali Bulkis di Sektor Gunung Karang pada agresi Belanda II di Pandeglang Tahun 1949”** yang disusun untuk melengkapi tugas-tugas dan memenuhi sebagian syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Penulisan skripsi ini terselesaikan berkat bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya kepada :

1. Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A. sebagai Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah membina perguruan tinggi ini.
2. Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc., M.A sebagai Dekan, ketua Fakultas Ushuluddin dan Adab, para Dosen dan Asisten Dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendidik dan membina penulis sampai menyelesaikan studi di UIN sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S. Ag, M. Hum Selaku Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam sekaligus pembimbing II, yang telah meluangkan waktu untuk memberikan motivasi, mengarahkan dan membimbing kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.
4. Dr. Muhammad Shoheh, MA. Selaku pembimbing I yang telah memberikan bimbingan kepada penulis sejak awal sampai skripsi ini selesai.
5. Keluarga Besar Laboratorium Bantenologi UIN SMH Banten, yaitu kepada Direktur Bantenologi Dr. H. Helmy

Faizi Bahrul Ulumi yang telah memberikan dorongan dan ilmu baru kepada penulis.

6. Bapak Maftuh Sujana, ibu Siti Fauziah dan Ibu Dosen serta Civitas Akademik Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah membantu penulis selama perkuliahan hingga skripsi ini terselesaikan.
7. Keluarga besar keturunan Tb. H. Gazali Bulkis, ibu Entin, Ibu Maemunah, dan Ibu Ida.
8. Segenap rekan-rekan SPI yang telah memberikan sumbangsinya dalam menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini tidak terlepas dari segala kekurangan dan jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, saran dan kritik yang membangun penulis harapkan guna perbaikan selanjutnya.

Akhirnya penulis berdo'a semoga jasa dan amal baik yang telah bapak, ibu dan saudara/i berikan kepada penulis mendapatkan imbalan yang setimpal disisi-Nya, Amiiin.

Serang, Juni 2020
Penulis

MILDANIATI

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
LEMBAR PENGUSULAN MUNAQASYAH	iii
LEMBAR PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	vi
PERSEMBAHAN	vii
MOTTO	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar belakang masalah.....	1
B. Perumusan masalah.....	13
C. Tujuan penelitian.....	14
D. Kerangka pemikiran	14
E. Telaah Pustaka	18
F. Metode penelitian.....	19
G. Sistematika pembahasan	25

BAB II BIOGRAFI TB. H. GAZALI BULKIS

- A. Riwayat Hidup Tb. H. Gazali Bulkis.....26
- B. Kepribadian Tb. H. Gazali Bulki38
- C. Pendidikan Tb. H. Gazali Bulkis42
- D. Kecelakaan akibat Granat Tangan44

BAB III PANDEGLANG PADA MASA AGRESI MILITER BELANDA II

- A. Masuknya Belanda di Banten54
- B. Kebijakan Belanda Terhadap Keagamaan di
Pandeglang.....71
- C. Reaksi Masyarakat Pandeglang Terhadap Kedatangan
Belanda73
- D. Tugu Sektor XV Pandeglang84

BAB IV PERLAWANAN TB. H. GAZALI BULKIS TERHADAP AGRESI MILITER BELANDA

- A. Menyusun Kekuatan Militer di Pandeglang89
- B. Menyiapkan Pasukan95
- C. Menjalankan Operasi Gerilya103
- D. Dampak Pertempuran Sektor Gunung Karang119

BAB V PENUTUP

- A. Kesimpulan.....122
- B. Saran127

DAFTAR PUSTAKA LAMPIRAN-LAMPIRAN